

Fresque du Numérique

C'est un **atelier d'intelligence collective**, ludique, rigoureux et créatif pour sensibiliser sur l'**impact environnemental du numérique** aux entreprises et à leurs collaborateurs afin de passer à l'action. Elle a été conçue en 2020 par 2 animateurs de la fresque du climat Yvain Mouneu et Aurélien Déragne,



Format conseillé :

- 3h à 3h30
- en présentiel

Prix indicatifs :

- 1 animateur pour max 16 participants :
- 1 table max 8 personnes : 1 200 €HT
- 2 tables max 16 personnes : 1 500 € HT

Lieu :

- La Maison Suspendue,
le Hub By E-Volve : 50 boulevard de
Cambrai – 59100 ROUBAIX
- Au sein dans votre entreprise

Matériel :

Une table de 2m² minimum par groupe formé

Les + :

- **Des données fiables issues** notamment de rapports de l'ADEME, du collectif Green IT, d'EcoInfo CNRS et du Shift Project, références qui posent un socle commun de connaissances pour ensuite discuter et se mettre en action
- **Un atelier visuel, collaboratif et ludique** : les groupes ont carte blanche pour innover et créer leur fresque avec leurs idées originales
- **Identification des solutions possibles.** Quelles sont les solutions à fort impact ? Quelle est la facilité ou difficulté de la mise en œuvre ? Et vous, quelles solutions voulez-vous intégrer dans votre entreprise ?

OBJECTIF DE LA FORMATION :

La fresque du numérique est un outil simple, efficace, pédagogique rigoureux, neutre qui sensibilise sans culpabiliser pour nous informer, susciter la prise de conscience et nous donner envie d'agir.

Parce que :

- dématérialiser ici, c'est matérialiser quelque part ailleurs. Le web n'est pas magique.
- fabriquer nos ordinateurs, smartphones, montres connectées, le visionnage en ligne, les réseaux sociaux... pèsent sur les réserves planétaires, la biodiversité, les populations locales et sur le climat.

L'atelier vise aussi à expliquer les grandes lignes des actions à mettre en place pour évoluer vers un numérique plus durable, puis à ouvrir des discussions entre les participants sur le sujet. Il permet par la collaboration de fédérer.

Il constitue également un excellent préalable au lancement d'initiatives constructives et transversales en mobilisant les collaborateurs autour d'un projet positif.

Les salariés en ressortent motivés et outillés pour créer des solutions dans l'entreprise.

Cet atelier sera l'occasion de projeter votre entreprise dans un monde durable. Il inspirera vos collaborateurs et les engagera dans le défi majeur de notre génération.

DEROULE :

Cet atelier se décompose en quatre étapes

1. **Compréhension** : Les participants découvrent au travers de cartes ce qu'impliquent pour la planète et les êtres vivants, nos usages numériques, de l'amont jusqu'en fin de vie.
2. **Créativité** : pour une meilleure appropriation, les participants choisissent un titre, les messages-clé, etc.
3. **Restitution** : pour s'imprégner des informations partagées,
4. **Action** : Les participants prennent connaissance des cartes action, et échangent entre eux afin de retenir les actions les plus pertinentes pour eux et l'entreprise.

Besoin d'informations : ludoviqueb@lamaisonsuspendue.fr 06 66 05 51 13 (Réponse sous 72heures)